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Protokoll der 
 

2. ordentlichen Sitzung 
 

der Hochschulvertretung der Hochschülerinnen- und Hochschülerschaft 
an der Johannes Kepler Universität im SoSe 2023 

 
 
Datum: 14. Juni 2023     Ort: KEP 3 (Keplerheim) 
Beginn: 12:08 Uhr                  Ende: 13:00 
 
 
Die ÖH-Vorsitzende, Vanessa Fuchs, begrüßt die Mandatarinnen und Mandatare. 
 
Die Sitzung startet um 12:08 Uhr 
 
TOP 1 
Feststellung der Anwesenheit der Mandatar:innen, Beschlussfähigkeit, Stimmübertragungen, 
Nominierungen und Bestellung des/der Schriftführer:in 
 
Raphael Kopf statt Johannes Neuhuber (AG, ständige Ersatzperson) 

Nicole Zöhner statt Tobias Leitner (AG, Bestätigung der WaKo liegt vor) 

Melanie Baumgartner statt Michael Steinmayer (AG, ständige Ersatzperson) 

Marvin Schütt statt Felix Kastner (VSSTÖ, Bestätigung der WaKo liegt vor) 

Hannah Obereigner statt Scheidenberger Sonja (VSSTÖ, ständige Ersatzperson) 

Daniel Hinterlechner statt Michelle Fleischanderl (VSSTÖ, ständige Ersatzperson) 

Alice Schwarz statt Maximilian Niedermayr (VSSTÖ, ständige Ersatzperson)  

Die ÖH-Vorsitzende Vanessa Fuchs stellt die Anwesenheit der Mandatarinnen und Mandatare 
fest. Es sind 16 von 17 stimmberechtigten Mandatarinnen und Mandataren anwesend. 
 
Marvin Schütt nominiert Hannah Obereigner zur Schriftführerin 
16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
  
TOP 2 
Genehmigung der Tagesordnung 
 
Vanessa Fuchs (ÖH-Vorsitzende, AG) stellt den Antrag auf Genehmigung der Tagesordnung 
 
16 Pro  0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
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TOP 3 
Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  
 
Vanessa Fuchs (ÖH-Vorsitzende, AG) stellt den Antrag auf Genehmigung des Protokolls der letz-
ten Sitzung 
 
16 Pro  0 Contra  0 Stimmenthaltungen  
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 4 
Berichte der Vorsitzenden und ihre Stellvertreter_innen 
 

 Vanessa Fuchs (ÖH-Vorsitzende, AG):  

1. vorab: die no-reply Mailadresse ist eingerichtet und funktioniert auch und jeder der sie ver-
wenden will kann sie gern verwenden. 

2. Arbeitsgruppe vom Senat Lehre 2030. Das erste Treffen hat schon stattgefunden mit 4 Profes-
sor_innen pro FAK einer. 4 Mittelbau und 4 Studierende von uns entsandt, ist sehr gut angelau-
fen.   

3. Mensa: der neue Mensachef ist sehr bemüht, es gibt den Grill und das Gemüsebuffet wieder, 
ist aber trotzdem noch relativ teuer. Das liegt daran, dass es BIO-Fleisch ist, sein Wunsch ist von 
BIO auf regional umzusteigen, dann hat er auch mehr Möglichkeiten mit Preiskalkulation und 
Gerichte. Wir sind deswegen gemeinsam in Verhandlung mit der UNI. 

4. Studienbezogenen Praxiserfahrung Lehrveranstaltung: Vizerektor hat gesagt, dass er es erst 
jetzt sieht nachdem wir nicht von dem Thema runter gegangen sind, wie wichtig es ist neben 
dem Studium Berufserfahrung zu machen. Er ist sehr begeistert und schaut, dass es weiterge-
führt wird und weil er sieht, dass der Bedarf da ist. In allen drei Meetings waren so um die 700 
Personen. 

5. ÖH-Wahl: war ein sehr großer Aufwand hat aber sehr gut funktioniert. Es gab zwar Ausfälle 
war aber nicht unser Verschulden und wir konnten als ÖH JKU auch nichts daran ändern. Hat 
aber trotz allem sehr gut funktioniert auch an den Außen Standorten. Für Verbesserungsvor-
schläge der Abwicklung der ÖH-Wahlen sind wir sehr offen. 

 

Stefan Burgstaller (JUNO):  

1. Website wird über den Sommer befüllt (ist ein Großer Aufwand) 
2. Biervertrag ist soweit fertig es ist wieder Freistädter und ich bin sehr zufrieden mit dem 

Ergebnis. Möchte mich diesbezüglich bei Daniel und Gregor bedanken. Es fehlt noch ein 
Treffen mit Freistädter und dann werden wir in Finalisieren.  
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TOP 5 
Berichte der Referentinnen und Referenten 
 
Berichte liegen schriftlich auf. 
Zur Ergänzung: das Konzept Sichere Mobilität an der JKU von Nadja wurde auch ausgeschickt.  
 
TOP 6 
Bericht der Vorsitzenden der Fakultätsvertretung 
 
Berichte liegen schriftlich auf. 
 
Hannah Obereigner Frage an JUS: warum haben nicht alle eine Einladung zur JUS STV. Sitzung 
bekommen? 
 
Gernot Brezina: Miriam hat an alle eine ausgeschickt, wird aber weiteres mit Miriam klären und 
Bescheid geben. 
 
TOP 7 
Bericht des Finanz- und Kontrollausschusses 
 
Alice Schwarz berichtet: 
Finanz- und Kontrollausschusstagung heute um 10:00 Uhr im Besprechungszimmer, alle Fiko Mit-
glieder haben sich mit dem Jahresvoranschlag auseinandergesetzt  
Empfehlung zur Genehmigung   
Anmerkung: fürs ÖH-Sommerfest liegen noch keine Rechnungen vor nur Angebote und diesbe-
züglich konnten wir diese Rechtsgeschäfte noch nicht prüfen 
 
TOP 8 
Rechtsgeschäfte & DV 
 
Wurden ausgeschickt 
 
Antrag von Vanessa Fuchs auf Genehmigung der vorliegenden Dienstverträge und Rechtsge-
schäfte in cumulo.  
 
16 Pro  0 Contra  0 Stimmenthaltungen  
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 9 
Wahl der Referentinnen und Referenten nach §36 Abs 6 HSG 
 
Sportref: Jonas Regul stellt sich vor 
 
Sebastian Riemer (AG) bist du fraktioniert? 
 
Jona Regul (JUNOS) ja bei den Junos 
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Bestellung der Wahlzeug_innen: 
Sebastian Riemer (AG) nominiert Nicole Zöhner (AG) zur Wahlzeugin 
Marvin Schütt (VSSTÖ) nominiert Daniel Hinterlechner zum Wahlzeugen 
 
Beide wurden einstimmig angenommen 
 
Pro 12   Contra 2    Ungültig 2 
Jonas Regul wird mehrstimmig zum Referenten gewählt 
Jonas Regul nimmt die Wahl an 
 
Vanessa Fuchs (ÖH-Vorsitzende, AG) stellt den Antrag Vernichtung der Stimmzettel 
Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
TOP 10 
Beschluss des Jahresvoranschlags 2023/24 
 
Alexander Hofer (Wiref) trägt vor 
 
Antrag an die Universitätsvertretung der ÖH JKU am 14.06.2023 
von 

• Alexander Hofer, Wirtschaftsreferent 
Genehmigung des 
Jahresvoranschlags 2023/24 
Der Jahresvoranschlag 2023/24 wurde zwei Wochen im ÖH-Büro zur öffentlichen Einsichtnahme 
aufgelegt, den Mandatar: innen der ÖH JKU per Mail zugesandt sowie auch auf der ÖH JKU Home-
page 
veröffentlicht. Zusätzlich wird er in der Sitzung des Finanz- und Kontrollausschusses besprochen. 
Es wurden die Fraktionen, Studienvertretungen, Referate sowie die Vorsitzenden der 
Fakultätsvertretungen eingeladen, bei der Erstellung des Jahresvoranschlags Wünsche und Anre-
gungen 
bekanntzugeben. Zusätzlich konnte jede StV/FakV/Referat gleichbleibende, wiederkehrende Aus-
gaben 
bzw. Einnahmen bekanntgeben, um eine bessere transparente Aufteilung der Budgets zu gewähr-
leisten. 
Jede StV konnte entscheiden, ob eine Courier-Beteiligung gewünscht wird. 
Für das WJ 2023/24 müssen wir einmalig Kosten des Wahladministrationssystems der Bundes ÖH 
gemäß §46 HSG mittragen, welche mit 17.225,58 € veranschlagt wurden. 
Die Universitätsvertretung möge daher den vorliegenden Jahresvoranschlag für das 
Wirtschaftsjahr 2023/24 beschließen. 
 
Pause: 12:37 Uhr bis 12:44 Uhr 
 
 
 
TOP 11 
Antrag zur Änderung der Satzung 
 
Antrag zur zweiten ordentlichen 
Sitzung der ÖH JKU SoSe 2023 
Antragstellerin: Helena Fitze 
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ÖH TNF 
Antrag Satzungsänderung 
In §3b Absatz 4b der Satzung der ÖH JKU ist momentan geregelt, wie sich die 
Fakultätsvertretungen bei zu vielen Studienvertretungen zusammensetzen. Die momentane 
Formulierung widerspricht dabei der im HSG (§15 Absatz 2): 
Satzung der ÖH JKU (§3 Absatz 4b): 
Sollte die Zahl der zu vergebenden Mandate geringer sein, als die Anzahl der 
entsendungsberechtigten StV, so sind die fachlich am nächsten stehenden StV zu 
einer Entsendungsgemeinschaft zusammenzufassen. 
HSG (§15 Absatz 2): 
Die Hochschulvertretungen gemäß Abs. 1 Z 1 bis 4 sind berechtigt, im Rahmen ihrer Satzung 
weitere Organe entsprechend dem Organisationsplan der jeweiligen Bildungseinrichtung (zB 
Fakultätsvertretung, Fachbereichsvertretung, Departementvertretung, Bereichsvertretung, etc.) 
einzurichten. Sie haben in der Satzung festzulegen, von welcher Studienvertretung 
Studierende in diese Organe zu entsenden sind. Bei der Festlegung der Zahl der von den 
einzelnen Studienvertretungen zu entsendenden Vertreterinnen und Vertretern ist die Anzahl 
der Studierenden des jeweiligen Studiums zu berücksichtigen. 
Die Universitätsvertretung der ÖH JKU möge daher beschließen: 
§3 Absatz 4b Sollte die Zahl der zu vergebenden Mandate geringer sein, als die Anzahl der 
entsendungsberechtigten StV, so sind die fachlich am nächsten stehenden StV zu 
einer Entsendungsgemeinschaft zusammenzufassen. 
der Satzung der ÖH JKU wird wie folgt abgeändert: 
§3 Absatz 4b Sollte die Zahl der zu vergebenden Mandate geringer sein, als die Anzahl der 
entsendungsberechtigten StV, so sind diejenigen StV zu einer Entsendungsgemeinschaft 
zusammenzufassen, welche die wenigsten Studierenden vertreten. 
 
Pro 16    Contra 0   Stimmenthaltungen 0 
 
 
Antrag Satzungsänderung 
für die 2. ordentliche Sitzung der Hochschülerinnen und Hochschülerschaft an der Johannes Kepler 
Universität Linz im Sommersemester 2023 
Erklärung 
Es ist ungeschickt, die Berichte der FakV sowie der Referentinnen erst im Protokoll nach 
einer Sitzung online zu stellen. Sinnvoller wäre eine Variante, in der die vorliegenden 
Berichte bereits vor der Sitzung auch auf der Website verfügbar sind. 
Der Bericht der Vorsitzenden sowie der Ausschüsse (an der JKU aktuell nur der Ausschuss 
rzur Finanz- und Wirtschaftlichkeitskontrolle) werden nach wie vor mündlich in der Sitzung 
erledigt und können somit dann auch einfach ins Protokoll. 
Eine Spezifizierung bezüglich geheimer/namentlicher Abstimmung, welche schriftlich an die 
Sitzungsleitung heranzutragen ist, sowie, dass das zuerst verlangte Verfahren 
durchzuführen ist. 
Die Universitätsvertretung der ÖH JKU möge daher beschließen: 
§4c Abs 1 lit. f Die Berichte der Vorsitzenden der UV, der FakV und der Ausschüsse, sowie 
die Berichte und Arbeitspläne der Referent:innen 
der Satzung der ÖH JKU wird wie folgt abgeändert: 
§4c Abs 1 lit. f Die Berichte der Vorsitzenden der UV und der Ausschüsse 
sowie 
§4a erhält einen neuen Abs. 6 der lautet: 
Die Berichte der FakV sowie die Berichte der Referent:innen sind vor der Sitzung auf der 
Website der ÖH JKU zur Verfügung zu stellen. 
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§4e Abs 9 Auf Verlangen mindestens einer/eines Mandatar:in ist eine geheime oder 
namentliche Abstimmung durchzuführen. Wer beim Aufruf des eigenen Namens nicht 
abstimmt, darf nachträglich keine Stimme mehr zu diesem Antrag abgeben. 
der Satzung der ÖH JKU wird wie folgt abgeändert: 
Auf schriftliches Verlangen mindestens einer/eines Mandatar:in ist eine geheime oder 
namentliche Abstimmung durchzuführen. Wird eine geheime und eine namentliche 
Abstimmung verlangt, so ist das zuerst verlangte Verfahren durchzuführen, sofern 
das HSG 2014 oder die Satzung nicht ausdrücklich einen anderen 
Abstimmungsmodus vorsehen. Wer beim Aufruf des eigenen Namens nicht abstimmt, 
darf nachträglich keine Stimme mehr zu diesem Antrag abgeben. 
 
Pro 16    Contra 0  Stimmenthaltungen 0 
Antrag wurde einstimmig angenommen 
 
 
TOP 12 
Anträge 
 
Antrag an die Universitätsvertretung der ÖH JKU am 14.06.2023 
von 

• Alexander Hofer, Wirtschaftsreferent 

Genehmigung des 
Jahresvoranschlags 2023/24 
Der Jahresvoranschlag 2023/24 wurde zwei Wochen im ÖH-Büro zur öffentlichen Einsichtnahme 
aufgelegt, den Mandatar: innen der ÖH JKU per Mail zugesandt sowie auch auf der ÖH JKU 
Homepage 
veröffentlicht. Zusätzlich wird er in der Sitzung des Finanz- und Kontrollausschusses besprochen. 
Es wurden die Fraktionen, Studienvertretungen, Referate sowie die Vorsitzenden der 
Fakultätsvertretungen eingeladen, bei der Erstellung des Jahresvoranschlags Wünsche und An-
regungen 
bekanntzugeben. Zusätzlich konnte jede StV/FakV/Referat gleichbleibende, wiederkehrende 
Ausgaben 
bzw. Einnahmen bekanntgeben, um eine bessere transparente Aufteilung der Budgets zu ge-
währleisten. 
Jede StV konnte entscheiden, ob eine Courier-Beteiligung gewünscht wird. 
Für das WJ 2023/24 müssen wir einmalig Kosten des Wahladministrationssystems der Bundes 
ÖH 
gemäß §46 HSG mittragen, welche mit 17.225,58 € veranschlagt wurden. 
Die Universitätsvertretung möge daher den vorliegenden Jahresvoranschlag für das 
Wirtschaftsjahr 2023/24 beschließen. 
 
Pro 16    Contra 0   Stimmenthaltungen 0 
Antrag wurde einstimmig angenommen 
 
 
Antrag zur zweiten ordentlichen Sitzung der ÖH JKU SoSe 2023 
Antragstellerin: Margret Staufner 
ÖH SOWI Fakultät 
Die Aufgabe, die Mentorings zu vergeben, wird vom StudRef auf die Fakultäts-Vorsitzenden 
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übertragen. 
Die ET’s sind eine große Hilfe für Erstsemestrige, um erste Bekanntschaften im Studium zu 
schließen. Die Vergabe dieser Mentorings wird von dem*r Referent*in für Maturant*innen 
und Student*innen auf Basis des “first come first serve” Prinzips an die 
Studienvertretungen/angemeldeten Personen verteilt. Die TNF lebt vor, dass die Vergabe 
anders und vor allem fairer gestaltbar ist. Es ist schwierig für Personen, sich schnell zu 
melden, wenn der Zeitraum und Zeitpunkt der Anmeldung komplett unbekannt ist. Um 
dieses Prozedere fairer zu gestalten, fordern wir, dass ab dem WS 23/24 die verschiedenen 
Fakultäts-Vorsitzenden die Vergabe der ET’s für die jeweilige Fakultät handhaben. Wie viele 
Mentorings eine FAK verteilen darf, wird in Rücksprache mit dem StudRef beschlossen. 
 
Die ÖH JKU möge daher beschließen: 

• Dass ab dem WS23/24 die Vergabe von Erstsemestrigen Tutorien in die Zuständigkeit 
der ÖH-Fakultätsvorsitzenden fällt 

 
Pro 5    Contra 11  Stimmenthaltungen 0 
Antrag wurde mehrstimmig abgelehnt 
 
Nicole Zöner (AG): FAK übergreifen? Welche FAK sind zuständig? 
Margret Staufner (VSSTÖ): FAK Vorsitzende können sich zusammen sprechen  
Fabio Übelhör (Nomaam): für uns ist das blöd da wir alle in der Technik studieren und TNF un-
fraktioniert ist, ist es für uns Nomaam schwierig, dass wir zu ET`s kommen. 
Magret Staufner (VSSTÖ): man kann sich ja vereinbaren 
Stefan Burgstaller (Junos): Wortmeldung: ich würde heute dagegen stimmen, denn es ist ein Fle-
ckerlteppich. Wir sollen gemeinsam was schaffen und das schau ich mir im Sommer an.   
Fabio Übelhör (Nomaam): TNF Et`s werden vom Bund finanziert ist das richtig? 
Helena Fitze (ÖH TNF): werden wie alle anderen finanziert. 
Vanessa Fuchs (ÖH-Vorsitzende, AG): ihr bekommt eine Förderung vom Bund 
Fabio Übelhör (Nomaam): also doch nicht gleich finanziert 
Nicole Zöhner (AG): verwaltet das Budget für die ET`s die FAK Vorsitzenden? 
Margret Staufner (VSSÖ): es geht nur um die Vergabe der ET`s 
Nicole Zöhner (AG): es melden sich ja ohnehin die, die das machen möchten 
Margret Staufner (VSSTÖ): Sozialwirtschaft hat im Sommer zB keine ET`s bekommen 
Fabio Übelhör (Nomaam): könnte man das im Studref so verankern, dass es über das Studref 
läuft aber einen gewissen Anteil für Fakultäten freihalten 
Vanessa Fuchs (ÖH-Vorsitzende, AG): es ist so aufgeteilt wer wieviel Kapazität hat und so ist es 
auch immer besetzt worden. Aber innerhalb der Fakultät und nicht nach Studienrichtungen. Es 
ist mir unter den Fakultäten immer sehr ausgewogen vorgekommen. 
 
Pro 5    Contra 11   Stimmenthaltungen 0 
Antrag wurde mehrstimmig abegelehnt 
 
 
Antrag zur zweiten ordentlichen Sitzung der ÖH JKU SoSe 2023 
Antragsteller_in: Laura Sophie Otter 
Fraktion: VSStÖ 

Social Media Fairness 
Wenn man sich den ÖH JKU Instagram Account mal etwas genauer ansieht, fällt einem schnell 
auf, 
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dass dieser nur ausgewählten an der JKU vertretenen Fraktionen folgt. Im Sinne der Fairness 
wäre es 
allerdings angebracht, dass diese entweder allen oder keinen Fraktionen folgt. 
 

 
 
 
Die Hochschulvertretung der ÖH JKU möge daher beschließen, dass… 

• der ÖH JKU Instagram Account entweder allen an der JKU zur Wahl angetrete-
nen Fraktionen oder gar keiner folgt. 

 
Vanessa Fuchs (ÖH-Vorsitzende, AG): habe es an Johannes Straßl weitergegeben und 
er hat es somit erledigt (es wird niemanden mehr gefolgt) 
 
Pro 16   Contra 0   Stimmenthaltungen 0 
Antrag wurde einstimmig angenommen 
 
 
 
TOP 13 
Allfälliges 
 
Marvin Schütt (VSSTÖ): Arbeitsgruppe 2030 wer sind die 4 Studierenden 

Vanessa Fuchs (ÖH-Vorsitzende, AG):  

Elena Lauthner  JUS 

Felix Ferchhuber TNF 

Philipp Bergsmann  SOWI 
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Med   hat keinen nominiert aber ich bin auch noch drinnen 

 

Vanessa Fuchs (ÖH-Vorsitzende, AG) bedankt sich für die laufende Periode, für die konstruktive 
Zusammenarbeit auch wenn es manchmal sehr viel Diskussionsbedarf gegeben hat, es nicht 
selbstverständlich, dass man nach zwei Jahren immer noch so zusammensitzen und dement-
sprechend gemeinsam arbeiten. Vielen Dank dafür! Ich darf die nächsten zwei Jahre weiterhin 
so eine konstruktive Zusammenarbeit uns wünschen und freue mich auf die nächste Zeit. 

Vielen Dank! 

Vanessa Fuchs (ÖH-Vorsitzende, AG) schließt die Sitzung um 13 Uhr.    

 
 
 
 
 
 
 
 

         
         
 
 
Vanessa Fuchs       Hannah Obereigner 
ÖH-Vorsitzende       Schriftführerin  


